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Opening Speech 

 
Ladies and Gentlemen: 

 

First, I would like to welcome you, especially, 

H.E. Minister of Trade & Industry, Engineer Rashid Mohamed Rashid, 

represented by H .E.Dr.Samiha Fauzy first deputy . 

Mr. Sherif Saad Allah ,The Representative of WIPPO  

Mr. Moulet Veville, The Vice Chairman of AIPPI,  

Mrs Hoda Serag Eldin Chairman of the AEPPI and President of the 

Symposium. 

Dear Guests: 

It gives me great pleasure to be among you today as Chairman of the Arab 

federation for Intellectual  Property (AFPIPR) and as Vice Chairman of The 

Egyptian Association for Intellectual Property (AEPPI).  It is an honor to witness 

this special group that is interested in intellectual property which constitutes the  

meeting of The Egyptian Association for Intellectual Property Protection and the 

Arab Confederation For The Protection of Intellectual Property.  This is 

essential in order to work together to support and develop the safeguarding o 

fintellectual property in developing countries in general and Arab countries in 

particular.   

Whoever walks along the path of intellectual property notices that there 

were major stops which mark importance.  These stops bear the names of 

capitals of states who have contributed in one or another field for the 

development of intellectual property protection.  
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The Paris Stop meant the Agreement for the Protection of industrial 

Property in 1883.  The Bern Stop meant the Agreement for the Protection of the 

Author’s Rights in 1886. The Rome Stop meant the Agreement for the 

Protection of The Author’s Annexed Rights, which is called the Rome 

Agreement for the Protection of Performing Artists, Voice Recordings Producers 

and Broadcasting Corporations in 1961.  

 The Geneva Stop includedt the Agreement of Upov of 1961 for the 

protection of new plant varieties, and the Association of Intellectual Property of 

1967.  And the Washington Stop meant the Agreement for the Protection of 

Complete Blueprints in 1989. 

 

This last stop which we are witnessing here is Cairo, where we will have 

discussions of protecting intellectual property in light of the challenges it faces 

in developing countries in a global economy and new economic blocs. 

 

I wish all participants a fruitful symposium leading to increased cooperation 

between states to safeguard intellectual property rights of their national 

inventors and scientists, as well as to provide security for world investments in 

the field of intellectual property in our country. 

Last but not least, I would like to thank the Egyptian Association for 

Intellectual Property rights their excellent organization of this symposium. 

Thank you 

* Translated from Arabic Original 
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Closing speech 

 

Ladies and Gentlemen: 

Man is different from other species because of the mind,  without which, 

imitations and storytelling would be at the expense of creativity and innovation. 

Modern scientists have spoken a lot about the mind as the source for 

knowledge and information and it is a fact that the thought process is 

responsible for the progress of mankind and its development.   

The French Philosopher, Descartes, considered thought as expressive of 

man’s soul in his famous quote “I think, therefore I am”. 

The importance of intellectual property rights came to surface during the 

industrial revolution when there was a large increase in inventions, creations 

and technological developments that affected the industry in very positive ways.  

This was the main reason for the first agreement for the protection of industrial 

property was the industrial revolution, making the passage for The Paris 

Agreement for the Protection of Industrial Property, which was concluded on 

March 20, 1883.   

It was this revolution and its repercussions such as abstention of many 

inventors from presenting their inventions, lest they get copies in the absence of 

real security measures.  Accordingly, countries came together to find a solution 

to encourage researchers to continue developing their creations and inventions, 

until the Paris Agreement for Industrial Property was concluded.   
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That Agreement included many clauses on industrial property rights of 

patents and trademarks.  However, it did not address the penalties on countries 

which did not abide by these clauses.  As was the case in industrial properties, 

so it was with copyright infringements with writers and authors.   

After the printing press and copy machines were invented, reproducing 

books became a phenomenon due to the accuracy and speed with which it was 

done.  This represented a major threat to authors because of the ease of 

reproduction as compared to traditional copying methods which required the 

copier to re-write what the author wrote in his own hand.  

 Therefore, because reproduction took only moments to produce, an 

international legal framework had to be developed.  These concerns would 

ultimately lead us to the Berne Agreement for the Protection of Literary and 

Artistic Properties in 1886 and the Paris Agreement of 1971, and the WIPO in 

1967 which aims at encouraging and developing protection of intellectual 

property rights in all countries of the world, and the Agreement on TRIPS. 

Arab countries showed early interest in matters involving intellectual 

property rights, and some contributed to the international effort for intellectual 

property protection as early as the 19th century.  

 A number of Arab countries were founding members in a number of 

international intellectual property protection agreements. 

  The Arab world's response to the protection of intellectual properties 

seems high if we look at the waves of legislations, which were adopted.   
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In the 1950's, a wide range of legislation took place in the Arab countries for the 

protection of patents, trademarks and industrial designs. 

  In the 1980's and 1990's, another wave of legislation happened in the 

field of copyright protection for writers and authors., along with several laws 

were passed or amended to protect computer programs and data bases. 

From this point, the Council for Arab Economic Unity stated that it was 

necessary to have intellectual property protection, in implementation of the 

meaning and content of the Agreement for Arab Economic Unity.  There had to 

be a strong entity within the specialized Arab unions to protect the Arab identity, 

Arab minds and their inventions from theft.  

 Thus, the Arab Federation for Intellectual Property was established by 

Resolution No. D82/1292, based in Cairo with strong support from Dr. Ahmed el 

Goweily, Secretary General of the Council on Arab Economic Unity, to be the 

main line of defense for producers, creators, inventors and thinkers of the Arab 

world.  

 It would also protect them against assault on their works, since the pool of 

Arab thought, as represented in the Arab Federation for Intellectual Property 

aims at: 

- Developing and coordinating its members field of work and strengthening 

ties between them 
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- Contributing to a comprehensive economic unity between Arab states by 

practicing its profession and experience in consolidating and developing a 

system for the protection of intellectual property rights by various means 

of awareness to influencing the national economy in all Arab countries. 

- Improving legislation applied in Arab states with regards to intellectual 

property rights. 

- Contributing to a system of protecting owners of intellectual property and 

creating the legal environment to encourage inventions, creations, 

economic development and investment in all Arab countries  

 

Thank You.  

 

* Translated from Arabic Original 
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Eröffnungsrede 
 

Meine Damen und Herren  

Zu Beginn möchte ich Sie alle willkommen heißen, insbesondere 

- unseren Industrie- und Handelsminister Ing. Rashid Mohamed Rashid; 

stellvertretend  für seine Exzellenz ist heute Dr. Samiha Fawzy, erste 

Stellvertreterin des Industrie- und Handelsministers;  

- Herrn / Sherif Saad Allah, Vertreter der internationalen Organisation für  

intellektuelles Eigentum (WIPO);  

- Herrn / Molee Vivelle / Stellvertreter des Präsidenten der internationalen 

Gesellschaft für den Schutz des intellektuellen Eigentums (AIPPI) 

- Frau / Hoda Serag El-Din, Präsidentin der ägyptischen Gesellschaft für 

intellektuelles Eigentum (AEPPI) und Vorsitzende des Symposiums 

- Sehr geehrte Anwesenden  

Es freut mich sehr heute bei Ihnen sein zu dürfen, und zwar sowohl in meiner 

Eigenschaft als Präsident des Arabischen Bundes für den Schutz des intellektuellen 

Eigentums (AFPIPR), als auch in meiner Eigenschaft als stellvertretender Präsident 

der ägyptischen Gesellschaft für den Schutz des intellektuellen Eigentums (AEPPI), 

um diesem Treffen der Interessenten an der Thematik “Intellektuelles Eigentum” 

beizuwohnen. Es ist ein Treffen der ägyptischen Gesellschaft für den Schutz des 

intellektuellen Eigentums, des Arabischen Bundes für den Schutz der Rechte auf 

intellektuelles Eigentum sowie der internationalen Organisation für intellektuelles 

Eigentum, um die Zusammenarbeit zur Unterstützung und Weiterentwicklung der 

Erhaltung von Rechten im Zusammenhang mit intellektuellem Eigentum in den 
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Entwicklungländern allgemein und insbesondere in den arabischen Ländern zu 

fördern. Wer den langen Weg des intellektuellen Eigentums nachschreitet, bemerkt 

wichtige Meilensteine entlang der Route. Diese Meilensteine tragen die Namen der 

Hauptstädte, die in verschiedenen Bereichen bei der Weiterentwicklung des 

Schutzes für intellektuelles Eigentum mitgewirkt haben. Der Meilenstein Paris 

deutet auf das Schutzabkommen des Jahres 1883 im Zusammenhang mit den 

Rechten des industriellen Eigentums, während die Bern-Station im Jahre 1886 sich 

mit Leistungsschutzrechten sowie dem Schutz der Rechte von Autoren befasst hat.  

In Rom wurde 1961 ein Abkommen abgeschlossen für Rechte parallel zum 

Autorenrecht; es wird auch das Rom-Abkommen zum Schutz der künstlerischen 

Wiedergabe, Produzenten phonetischer Aufnahmen und Radiosender genannt.  

Ebenfalls im Jahre 1961 setzte das Abkommen UPOV in Genf einen weiteren 

Meilenstein; dabei ging es um den Schutz neuer Pflanzenarten. Dann kam die 

internationale Organisation für intellektuelles Eigentum  im Jahre 1967. Als nächstes 

wurde 1989 in Washington ein Abkommen im Zusammenhang mit dem Schutz der 

“Design-Pläne für sich ergänzende Kreise” abgeschlossen.  

Unser Meilenstein hier in Kairo ist ein Treffpunkt zur Diskussion des Schutzes 

von intektuellem Eigentum  angesichts der Herausforderungen, mit denen die 

Entwicklungsländer im Rahmen der internationalen Wirtschaft und der neuen 

Wirtschaftsballungen konfrontiert werden.  

Ich wünsche allen Teilnehmern ein bereicherndes Symposium, das die 

Zusammenarbeit zwischen den Ländern fördert sowie den Schutz der Rechte ihrer 

Bürger, u.a. Erfinder, Wissenschaftler, gewährleistet. Darüber hinaus sollen Welt-

Investitionen im Bereich des intellektuellen Eigentums in unserem Lande geschützt 

werden.  
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Ich möchte die Chance nicht versäumen, mich bei der ägyptsichen Gesellschaft 

für den Schutz des intellektuellen Eigentums für die hervorragende Organisation 

dieses Symposiums zu bedanken.  

 
Vielen Dank  
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Abschiedsrede 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

Was den Menschen von anderen Lebewesen unterscheidet, ist sein Verstand, 

ohne den blinde Nachahmung auf Kosten von Kreativität und schöpferischen 

Fähigkeiten Überhand nehmen würde. Unter den Wissenschaftlern wird der 

Verstand für die Quelle des Wissens gehalten.  

Es ist kein Geheimnis, dass der Intellekt für den Fortschritt der Menschheit und 

deren Wohlstand verantwortlich ist. Deshalb hält der französische Philosoph 

“Decart” den Intellekt für den Kern des Menschen; daher die berühmte Aussage “ 

Ich denke, also existiere ich!”.  

Der Begriff “intellektuelles Eigentums” gewann nach der industriellen 

Revolution und den begleitenden Erfindungen, Entdeckungen und technischen 

Weiterentwicklungen zunehmend an Bedeutung. Vielleicht ist dies auch der 

Hauptgrund, warum es zu einem Abkommen kam, das die Rechte industriellen 

Eigentums regelt (Pariser Abkommen für den Schutz des industriellen Eigentums, 

abgeschlossen am 20.März 1883).  

Im Zeitalter der industriellen Revolution weigerten sich viele Erfinder ihre 

Werke zu präsentieren, in der Sorge, sie würden kopiert oder nachgeahmt, sollten 

keine Regelungen bestehen, die vor solch einem Vorgehen schützen. 

Aufgrunddessen trafen sich die Länder, um einen Ausweg zu finden, der die 

Erfinder ermutigt weiterhin ihre Erfindungen und Entdeckungen vorzustellen, bis 

das Pariser Abkommen für die Rechte industriellen Eigentums abgeschlossen wurde. 
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 Das Abkommen beinhaltete viele Bestimmungen im Zusammenhang mit den 

Rechten des industriellen Eigentums (Patente – Zeichen….), ohne irgendwelche 

Strafen zu verhängen, wenn Länder sich nicht an die Bestimmungen halten. Ähnlich 

wie es beim industriellen Eigentum abgelaufen ist, war es im Bereich der 

Autorenrechte und den Leistungsschutzrechten. Nach der Erfindung der Druck- und 

Kopiermaschinen wuchs das Phänomen der Vervielfältigung von Büchern, da dies 

schnell und akkurat funktioniert.  

Auf die schöpferischen Leistungen von Autoren hatte dies einen negativen 

Einfluss, da man viele Raubkopien anfertigen konnte, die vorher der Autor erst 

mühsam per Hand schreiben musste. Nun handelt es sich bei der Anfertigung einer 

Raubkopie manchmal um Minuten. Es musste ein internationaler rechtlicher 

Rahmen für den Schutz gefunden werden. Dies war der Anlass für das Berliner 

Abkommen zum Schutz literarischer und künstlerischer Werke 1886, Abfassung 

Paris 1971).  

Dann kam das Abkommen der internationalen Organisation für intellektuelles 

Eigentum (WIPO) 1967, die eine Förderung und Entwicklung des Schutzes dieser 

Rechte in allen Ländern der Welt zum Ziel hatte sowie das Abkommen über 

intellektuelles Eigentum im Zusammenhang mit dem Handel.(TRIPS). 

Die arabischen Länder haben sich relativ früh mit dem Thema des intellektuellen 

Eigentums befasst; sie haben sogar schon im 19.Jahrhundert zu den internationalen 

Bemühungen zum Schutz des intellektuellen Eigentums beigetragen. Außerdem 

gehörten einige arabischen Länder zu den wichtigen Parteien bei internationalen 

Abkommen für intellektuelles Eigentum.  

Der Schutz des intellektuellen Eigentums hat bei den arabischen Ländern eine 

starke Resonanz erfahren, die durch die Wellen der neuen Gesetzgebung deutlich 
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zum Ausdruck gekommen ist. Die Fünfzigerjahre bezeugten eine umfangreiche 

Welle der Gesetzgebung in den meisten arabischen Ländern; und zwar im Bereich 

des Schutzes von Patenten, Handelszeichen und industriellen Designs. Später in den 

Achtziger- und Neunzigerjahren handelte es sich bei den neuen Gesetzgebungen um 

Autoren- und Leistungsschutzrechte, während man sich am Anfang der 

Neunzigerjahre mit dem Ausbau und den Änderungen der existierenden Gesetze im 

Bereich der Informatik und dem Datenschutz beschäftigte. 

Daher kam die Einladung von dem arabischen Wirtschaftsrat zum Schutz des 

intellektuellen Eigentums, um damit die Ziele und Absichten der arabischen 

Wirtschaftsabkommen zu verfolgen. Aus diesem Grunde ist es wichtig, dass die 

arabischen Bunde in den verschiedenen Fachbereichen eine starke Präsenz 

aufweisen, die dazu beiträgt die arabische Indentität zu erhalten und das arabische 

Gedankengut und die Kreationen vor fremder Aneignung zu schützen. So wurde der 

arabische Bund zum Schutz des intellektuellen Eigentums unter den Bunden für 

verschiedene Fachbereiche mit dem Beschluss Nr. 1292 / d 82 gegründet. Der Sitz 

dieses Bundes ist in Kairo und wird stark von Dr. Ahmed El-Guwely, 

Generalsekretär des arabischen Wirtschaftsrates unterstützt. Es soll die erste 

Verteidigungsfront für Produzenten, Denker und kreative Künstler unter den 

Bürgern des arabischen Heimatlandes sein sowie ein Schutz gegen Übergriffe auf 

ihre Werke und Kreationen, da sich der arabische Intellekt eher ergänzt.  

So hat der arabische Bund für den Schutz des intellektuellen Eigentums in 

erster Linie das Ziel:  

• Entwicklung, Weiterentwicklung sowie Koordination der verschiedenen 

Arbeitsbereiche seiner Mitglieder und die Festigung der Verbindungen unter 

ihnen 
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• Der Beitrag zur Förderung einer sich gegenseitig ergänzenden Wirtschaft 

unter den arabischen Staaten durch die Erfüllung seiner Aufgaben und durch 

die Anwendung seines Wissens und seiner Erfahrungen zur Festigung sowie 

Weiterentwicklung des Systems für den Schutz des intellektuellen Eigentums. 

Methoden zur Aufklärung und Bildung werden angewandt, die den 

Stellenwert des intellektuellen Eigentums und dessen tiefgreifenden Effekt 

auf die nationale Wirtschaft in allen arabischen Staaten verdeutlichen.  

• Die Verbesserung der Einheit für rechtliche Gesetzgebung, die in den 

arabischen Ländern im Zusammenhang mit intellektuellem Eigentum 

angewandt wird.  

• Der Beitrag zur Weiterentwicklung des Systems für den Schutz von 

Berechtigten im Zusammenhang mit intellektuellem Eigentum, um eine 

angemessene rechtliche Umwelt zu kreieren, die Erfindungen, Kreationen, 

Wirtschaftswachstum, und Investitionen in allen arabischen Ländern fördert.  

 

Ich wünsche dem Symposium viel Erfolg und hoffe, dass man effektive 

Empfehlungen formulieren kann, die die Gegensätze zwischen armen und 

reichen Ländern auf dem Weg zum Schutz des intellektuellen Eigentums und der 

Förderung der internationalen Zusammenarbeit behebt.  

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit  

Möge Gott Euch mit Erfolg segnen  

 

*Übersetzt aus dem arabischen Original 
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